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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

ENTRAVES À PORTABILIDADE DE CRÉDITOEXTRAORDINÁRIA
Segunda-feira,18, será dia de sessão extraordinária da
Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso. Os
vereadores vão apreciar projeto do Executivo que trata
da transferência ao Estado de Minas Gerais, como
garantia de alienabilidade o Estádio Municipal Irmãos
Capatti. Até então a área alienada era da Praça de
Esportes Castelo Branco. Ambos os locais têm valores
equiparados sendo que o campão é avaliado em R$ 25
milhões e a Praça de R$ 22 milhões.
UFLA E SESC
A iniciativa permitirá a instalação ainda neste semestre
do Serviço Social do Comércio (Sesc) nas dependências
da Praça de Esportes Castelo Branco e, consequente-
mente, a vinda da Universidade Federal de Lavras (Ufla)
na área no Jardim Mediterranèe onde seria construído
o Sesc. As conversações entre o Município, Ufla e Sesc
foram iniciadas em 2016, prosseguiram durante todo o
ano passado e agora está próximo de ter um desfecho
favorável para todos. Com isso Paraíso está próximo
de dar um passo importante em sua história.
INVESTIMENTO
O investimento da Ufla em Paraíso é estimado em torno
de R$ 40 milhões, sendo R$ 27 milhões já garantidos
no Orçamento da União deste ano para início das obras
e cursos que, a princípio, serão voltados à áreas de
engenharia, informática, alta tecnologia e
agronegócio.Já o Sesc deve investir R$ 5 milhões para
reestruturar a Praça de Esportes, melhorando todo o
espaço e implantando projetos de lazer, cultura e
educacionais, tanto para sócios — que serão mantidos
no quadro social, e a população como um todo. O órgão
já tem recursos em caixa disponíveis para adequar a
praça esportiva dentro de seus padrões de
funcionamento.
FAVORÁVEIS
Pelo que se sabe até aqui os vereadores são favoráveis
à aprovação do projeto, que conforme já foi dito
anteriormente, em se concretizando já valerá por todo
o mandato, tamanho o ganho para a cidade de uma
proposta de tamanha envergadura. Dos oito vereadores
que participaram da reunião com o prefeito Walker
Américo, em seu gabinete, na quinta-feira, todos se
posicionaram favoráveis à proposição. O presidente da
Câmara, Marcelo Morais, em viagem de férias,
manifestou nas redes sociais também ser favorável,
situação que também não deve ter oposição da
vereadora Cidinha Cerize, que também encontrava-se
em viagem.
GANHO
Muitas pessoas ainda não têm em mente a dimensão
do que representa a instalação de um campus da Ufla
em Paraíso. No passado há cerca de 15 anos, Paraíso,
recebeu curso de Direito,da Unifenas. A faculdade atraiu
alunos dos mais diversos lugares do Brasil,
movimentando a economia da cidade em relação a
locação de imóveis, bares, restaurantes, lanchonetes e
outros setores. Agora a vinda de uma universidade
federal poderá resultar em novamente em uma ampla
possibilidade de crescimento destes setores. O ganho
intelectual e uma série de outros aspectos podem ser
sopesados, como algo positivo, que muitos outros
municípios almejam e que esta batendo à porta de
Paraíso. A instalação do campus da UFLA em Paraíso,
e dos recursos financeiros já assegurados é esforço e
trabalho pessoal do deputado Carlos Melles.
ANTENADO
O vereador e secretário da mesa diretora da Câmara
de Paraíso, Luiz de Paula está realizando um trabalho
visando obter melhorias nas áreas de comunicação e
segurança no município. Ele está trabalhando junto a
vários órgãos como o Detel (Departamento de
Telecomunicações de Minas Gerais), Polícia Militar e
Governo do Estado para a instalação de uma antena
de telefonia celular. A iniciativa deve beneficiar cerca de
40% do território paraisense, na região do Distrito de
Guardinha e que abrange inclusive áreas de São Tomás
de Aquino. É uma proposta que merece o engajamento
de outras lideranças reforçando o pleito em prol da
população que pode ser atendida.
NOVA DIREÇÃO
Integrantes da diretoria da Comissão Governamentista
do Sindicato dos produtores Rurais (Sindpar)
encabeçado por Roberto Rezende Pimenta Filho (Betô)
e Daniel Alves Pinto se apresentaram para o setor na
quarta-feira,10. Eles participaram da reunião do
Conselho Municipal de Desenvolvimento Rural
Sustentável onde expuseram a situação do sindicato.
Sem dívidas e em busca de novos projetos que visem
fortalecer e desenvolver o setor este é o caminho que
querem trilhar. A acolhida foi calorosa e a receptividade
deixaram os postulantes a assumir o sindicato bastante
animados. Novos tempos e novos pensamentos.
IPVA
A pressão da Associação Mineira de Municípios (AMM)
em relação aos repasses do Governo do Estado de
Minas Gerais têm surtido alguns efeitos. Após o grito e
ameaça de “rebelião dos prefeitos” o Governo quitou
as parcelas do Imposto sobre a Propriedade de Veículos
Automotores (IPVA), no início da semana O valor total
depositado nas contas dos municípios foi de R$
73.518.628,19. Agora a expectativa é em relação aos
repasses do que o contribuinte começou a pagar sobre
o IPVA 2018.
REPRESANDO
A Constituição Federal (artigo 158, inciso III) determina
que 50% da receita de IPVA arrecadada pelos Estados
sejam repassados aos respectivos municípios. Em Minas
Gerais, 50 % do valor arrecadado com o IPVA são
creditados pelos bancos arrecadadores em conta do
Estado e 50% são creditados em conta do município de
licenciamento do veículo. Até novembro de 2017, os
recursos eram repassados diretamente às prefeituras
pelo Banco do Brasil, quando o pagamento era efetuado
pelos proprietários de veículos. No entanto, o governo
editou o decreto 47.296/2017 que determina que o
Estado fica responsável por repassar o valor para os
municípios, sem especificar em qual prazo.
UNIFORMES
O governo de Minas Gerais publicou nesta semana a
sanção do governador Fernando Pimentel à Lei 22.863.
A legislação proíbe que clubes recreativos exijam de
acompanhantes ou empregados de sócios, no exercício
de cuidados com crianças e idosos, a utilização de
uniformes. O texto estabelece que o descumprimento
dessa proibição sujeitará o infrator ao pagamento de
multa no valor de mil Unidades Fiscais do Estado de
Minas Gerais (Ufemgs), hoje pouco mais de R$ 3 mil,
aplicada em dobro em caso de reincidência. Para a
identificação desses acompanhantes e convidados de
associados, fica permitida a utilização de crachás
identificadores ou adesivos.
É FOGO ...
Dois incêndios em residências foram registrados nesta
semana em Paraíso. Terça-feira no San Genaro quando
as instalações foram consumidas pelas chamas. Um
casal sofreu queimaduras. Na manhã de sexta, no Jardim
das Acácias outro incêndio precisou da interferência do
Corpo de Bombeiros. A provável causa foi o fogo de
uma vela em um oratório. Felizmente foram danos
materiais. Os três idosos moradores no local estavam
fora da residência.

Em vigor desde 2014, a possibilidade de transfe-
rência de uma dívida de um banco para o outro, tanto
de pessoas físicas quanto de jurídicas, a chamada
portabilidade de crédito, garantiu mais facilidade e
menor custo aos clientes bancários.

A queda gradativa da taxa básica de juros da eco-
nomia, que despencou de 14% para 7% entre o final
de 2016 e o ano passado, impulsionou a competição
entre os bancos e o volume transferido entre as insti-
tuições saltou para R$ 16,9 bilhões em 2017. No ante-
rior houve a movimentação de R$ 8,5 bilhões.

A portabilidade permite que um consumidor leve a
sua dívida para uma instituição financeira que cobre
juros menores. Ela, portanto, arcará com o valor devi-
do pelo cliente ao banco onde foi realizada a operação
de crédito. O montante financiado não pode ser au-
mentado e essa facilidade também não deve ser usa-
da para que o consumidor consiga um volume maior
de recursos emprestados.

No entanto, mesmo com essa explosão no volume
de transferências, algumas agências na capital minei-
ra têm dificultado a realização da portabilidade do cré-
dito, inclusive com a exigência de abertura de conta -
em alguns casos, por no mínimo, cinco meses. Há

bancos também que informaram que não estão reali-
zando a operação no momento.

Os novos bancos não são obrigados a aceitar os
clientes que querem transferir a dívida, mas devem
informar, por escrito, o motivo da negativa da portabili-
dade. Em Belo Horizonte, as reclamações em relação
a esse serviço são mínimas. Porém, o Procon da
Assembleia Legislativa de Minas avalia que os benefí-
cios dessa transferência, com agilidade e juros meno-
res, ainda são pouco difundidos entre a população de
baixa renda, aposentados e pensionistas.

Para aumentar ainda mais a concorrência entre
os bancos, é necessária a intensificação das cam-
panhas de portabilidade de crédito, de forma a am-
pliar ainda mais a utilização desse serviço. No en-
tanto, o consumidor que desejar fazer essa opera-
ção deve negociar e exigir o Custo Efetivo Total de-
talhado e o contrato do banco para onde vai migrar
seu crédito.

Além disso, não deve aceitar a imposição de qual-
quer outro produto ou serviço para que a operação seja
concretizada, já que se configura venda casada. Nes-
te caso, a solução é denunciar.

(Editorial do jornal Hoje em Dia em 12/01/18)

Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA

BISEMANÁRIO DE CIRCULAÇÃO REGIONAL
Filiado: Adjori e Abrajori

GRÁFICA E EDITORA DR LTDA. CNPJ: 05.336.514/0001-36
Av. Monsenhor Mancini, 212 - Sala 1 - Centro - Fone: (35) 3531.1897

CEP: 37950-000 / São Sebastião do Paraíso - MG
E-mail: jornalsudoeste@yahoo.com.br e jornalsudoeste@paraisonet.com.br

homepage: www.jornaldosudoeste.com.br
Editor e Diretor Responsável: Nelson de Paula Duarte - MT 08199

Diagramação: Vasco Caetano Vasco
REGISTRADO NO CARTÓRIO DE TÍTULO E DOCUMENTOS REGISTRO CIVIL

DAS PESSOAS JURÍDICAS SOB Nº 20 DO LIVRO B1 FOLHAS 024.
Impressão: Sangaletti Editora e Gráfica Ltda EPP - GRAFISC Gráfica e Editora

Rua Santa Isabel, 250 - Vila Isabel - São Carlos - SP - CEP: 13.570-790

Jornal do SudoesteEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTE

Textos assinados são de responsabilidade de seus autores
e não refletem, necessariamente, a opinião do jornal.

Não cace
quem você

não pode cassar!
Tenho acompanhado com imenso desgosto os

julgamentos do Sr. Luiz Inácio Lula da Silva pelos
noticiários da TV. Dezenas de testemunhas, entre
políticos, marqueteiros, donos das maiores
empreiteiras do país, depondo sob juramento, afir-
mam categoricamente que o cabeça, o chefe de
todo esse imenso esquema de corrupção em to-
das as grandes obras no Brasil, nos últimos anos,
principalmente na Petrobrás, era o “Sr. Lula”.

Não apenas uma testemunha, mas, dezenas,
falando a mesma coisa, mostrando dados, como
fez a Odebrecht, que trazia tudo contabilizado, uma
vez que tinha até um “departamento de propina”!
Entretanto, nada tem valor. Com seu caríssimo exér-
cito de advogados, pagos com nosso dinheiro, o
ex-presidente simplesmente nega, afirmando-se “a
pessoa mais honesta do Brasil.” Para que servem
dez testemunhas, se basta sua negativa para inva-
lidar toda e qualquer acusação?

O mais grave de tudo é que chegou o ano elei-
toral. Lula conseguiu driblar a Justiça (se é que se
pode chamar de Justiça a maneira frouxa como ele
foi tratado, mesmo quando ironizava juízes e pro-
motores) até chegar a fase da disputa presidenci-
al. Nessa hora ele ganhou força, porque, com a cri-
se que o país atravessa, ele acena para o povo com
a “era Lula”, os tempos em que ele e sua sucesso-
ra jogavam dinheiro para cima, gastando de ma-
neira desvairada (até com obras em Cuba,
Venezuela e África). O dinheiro acabou, o país está
endividado, hospitais, escolas, sistema de segu-
rança, está tudo sucateado. Tudo fruto da era
PT(infelizmente a maioria do povo não entende
isso).

Dias atrás, o país, que já perdera em 2015 o
Selo Internacional de Bom Pagador, foi rebaixado
mais três degraus, fazendo companhia agora a
Honduras e Bangdalesh. Nosso selo agora é de
“investimento de risco”, o que afasta qualquer em-
presa de bom senso de investir em nosso país. Fi-
camos à mercê dos agiotas internacionais, dispos-
tos a correr riscos desde que recebam altas taxas
de juros!

Dia 24 de janeiro próximo, o Sr. Luiz Inácio Lula
da Silva vai ser julgado de novo, agora em segun-
da instância, uma vez que já foi condenado a nove
anos e meio de prisão pelo Dr. Sérgio Moro. Mas,
já se noticia que ele, mesmo que condenado de
novo, não será preso até que se extinga o último
recurso processual, o que deve ocorrer lá pelo ano
2050! Por que, se nem foro privilegiado ele tem?
Para que tanta escola de Direito no país, tantos e
tão doutos juízes, se uma aberração dessas não
apenas vais acontecer, mas, já está até  anuncia-
da? Ainda bem que Thémis, a deusa da justiça, usa
uma venda nos olhos. Certamente é para não ver
essas coisas!

Dessa forma, podemos preparar-nos para ou-
tra era PT, com os companheiros José Dirceu, José
Genuíno, companheira Dilma, os companheiros
militantes e os sem-terra. Todos sob a batuta do
comandante Lula! F A L E C I M E N T O S

05/01 - Luiz Antonio Fernandes, 62 Anos

06/01 - Inácia Rosa de Paula, 63 Anos

06/01 - Patrícia Maria Rez.Pimenta Garcia, 51 Anos

07/01 - Edson Sebastião Mendes, 37 Anos

09/01 - Maria Divina de Oliveira, 77 Anos

09/01 - Edna de Oliveira, 52 Anos

10/01 - Amazilio Antonio Roberto, 78 Anos

11/01 - José Roberto de Souza, 60 Anos

11/01 - Lenícia Francisca Alves, 61 Anos

11/01 - Irene Rita da Silva Stefani, 48 Anos
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22/01/2018 - SEGUNDA-FEIRA22/01/2018 - SEGUNDA-FEIRA22/01/2018 - SEGUNDA-FEIRA22/01/2018 - SEGUNDA-FEIRA22/01/2018 - SEGUNDA-FEIRA
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O prefeito Walker Américo
Oliveira fez uma reunião com
vereadores na manhã desta
quinta-feira (11/1), para tratar
da aprovação em caráter de
urgência de um projeto de lei
enviado à Câmara nesta sema-
na que permitirá a instalação
ainda neste semestre do Ser-
viço Social do Comércio
(Sesc) nas dependências da
Praça de Esportes Castelo
Branco e, consequentemente,
possibilitará a vinda da Univer-
sidade Federal de Lavras
(Ufla) na área no Jardim Medi-
terranèe onde seria construído
o Sesc.

O projeto enviado à Câma-

Prefeitura aguarda aprovação da Câmara para
doação da Praça de Esportes  Castelo Branco ao Sesc

ra autoriza e transfere ao Esta-
do de Minas Gerais o Estádio
Municipal Irmãos Capatti
(Campão) — uma troca de áre-
as que possuem valores equi-
parados, possibilitando, assim,
que o espaço da Praça de Es-
portes seja doado ao Sesc sem
nenhuma cláusula impeditiva,
como alienação e reversão.

Pela avaliação feita, a área
da Praça de Esportes está cal-
culada em R$ 22 milhões e o
Campão em R$ 25 milhões. Os
vereadores farão uma reunião
extraordinária na segunda-fei-
ra (15/1), às 19h, para tratar
do assunto. O prefeito Walker
Américo Oliveira passou a cada

Em março de 2017, equipe do Sesc estiveram na Praça
de Esportes para fazer avaliação do local

Permuta de áreas permitirá que o Sesc instale seus serviços onde
hoje é a Praça de Esportes e também a vinda da Ufla para Paraíso

Arquivo “JS”Reprodução

um deles cópia do ofício rece-
bido pelo diretor regional do
Sesc, Luciano Assis Fagundes,
pediu um carinho especial nesta
questão e também explicou os
prazos que a Ufla tem para que
o campus seja instalado em
Paraíso ainda este ano.

“A doação das áreas vem
sendo discutida há tempos, in-
clusive isso foi veiculado em
toda imprensa escrita e falada
e, devido à oportunidade e a ur-
gência que o caso exige, foi
protocolado na Câmara este
projeto para que seja votado e
a cidade possa se beneficiar de
duas instituições sérias para
atender aos cidadãos paraisen-

ses através dos cursos e pro-
jetos que elas proporcionam”,
afirmou o prefeito Walker.

Participaram da reunião os
vereadores Vinício José Sca-
rano Pedroso (vice-presiden-
te),  Luiz de Paula (secretário),
Sérgio Aparecido Gomes,
Jerônimo Aparecido da Silva e
José Luiz das Graças (membros
da Comissão de Finanças, Jus-
tiça e Legislação), Ademir Alves
Ross, Lizandro José Monteiro
e Paulo César de Souza (Tatu-
zinho). O presidente da Câma-
ra, Marcelo de Morais, e a
vereadora Maria Aparecida
Cerize Ramos, enviaram asses-
sores.

O investimento da Ufla em
Paraíso conforme anunciado,
será em torno de R$ 40 mi-
lhões, sendo R$ 27 milhões já
garantidos no Orçamento da
União deste ano para início das
obras e cursos que, a princí-
pio, serão voltados à áreas de
engenharia, informática, alta
tecnologia e agronegócio. Todo
este processo tem sido articu-
lado pelo deputado federal
Carlos Melles junto à Presidên-
cia da República e os Ministé-
rios da Educação (MEC) e do
Planejamento.

A universidade também é pi-
oneira em programas voltados
à questões de resíduos sólidos

e tratamento de efluentes e que
beneficiarão o município.

Segundo informações, o
Sesc deve investir R$ 5 milhões
para reestruturar a Praça de
Esportes Castelo Branco, me-
lhorando todo o espaço e im-
plantando projetos de lazer,
cultura e educacionais, tanto
para sócios — que serão man-
tidos no quadro social, e a po-
pulação como um todo.

O prefeito convidou todos
os vereadores para irem com
ele a Belo Horizonte assim que
toda a documentação estiver
pronta, permitindo a transfe-
rência das áreas.

texto: Adriano Rosa Silva

Sebastião Tadeu Ribeiro

Novamente, vários pedes-
tres têm nos abordado para fa-
zer mais que justa reclamação.
Pedestres que transitam pela
calçada da avenida Dr. Delfim
Moreira, esquina com a aveni-
da Angelo Calafiori, reclamam
de uma antiga edificação
residencial, também comerci-
al, bem ao lado do Supermer-
cado Tonin loja 2, em que a
calçada está danificada, com
todos de árvores que dificultam
a passagem de pedestres.

Fomos ao local conferir e
registramos em fotos que os
reclamantes estão cobertos de
razão. Para cadeirantes, carri-
nhos com bebês e quem tem
dificuldade para se locomover
fica complicado e perigoso
passar ou caminhar por ali.

É um local onde o fluxo de
pedestres e veículos é muito
grande. Se uma pessoa tiver
que se desviar das irregulari-
dades na calçada, e se desequi-
libre, poderá cair no leito da
avenida Delfim Moreira, e até

Calçadas esburacadas,
perigo constante

ser atropelado.
É conveniente que o depar-

tamento da prefeitura respon-
sável para notificar e sanar es-
tas irregularidades para facili-
tar o livre acesso a pedestres,
urgentemente tome as devidas
e necessárias providências para
que sejam feitos os reparos na

calçada, antes que venha acon-
tecer acidentes. O “JS” já pu-
blicou  matéria mostrando que
logo abaixo, na mesma aveni-
da Dr. Delfim Moreira também
existe uma calçada toda
danificada, local que pertence
ao patrimônio público munici-
pal. Fica na Praça Dona Inês

Ferreira Marcolini, onde, há
quase um ano servidores mu-
nicipais arrancaram tocos de
uma árvore, mas o buraco não
foi tapado.

Um dos pedestres mencio-
nou tratar-se de “descaso”, e
que “a prefeitura está deixando
como está, para ver como fica”.

Por João Oliveira

Incêndio supostamente oca-
sionado por uma vela colocada
em um oratório, em uma resi-
dência na rua José Formágio,
jardim das Acácias, em São Se-
bastião do Paraíso, na manhã
desta sexta (12/01) assustou
moradores e vizinhos ao local.
As chamas destruíram comple-
tamente um cômodo da resi-
dência.

De acordo com um dos
moradores, três pessoas vivem
na casa, mas ninguém estava
no local no momento que se
iniciou o incêndio. “Minhas
irmã tinha um altar e deixou
uma vela acessa, acredito que
a vela tenha caído e começado
a pegar fogo em tudo”, infor-
mou.

Homens do 2º Pelotão de
Bombeiros Militares em São

Vela pode ter causado incêndio em
residência no Jardim das Acácias

Sebastião do Paraíso estiveram
no local para fazer o combate
às chamas e o Samu foi acio-

nado para prestar socorro.
Além da idosa que reside na
casa incendiada, uma mulher

que ia fazer a limpeza na resi-
dência foram conduzidas para
atendimento  médico.
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A Secretaria Municipal de
Esporte, Cultura e Lazer, da
Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso vai poder contar em
2018, com recursos de R$
114.881,44 em apoio ao seu
orçamento. Este dinheiro tem
origem no ICM’s Esportivo que
é concedido pelo Governo de
Minas Gerais. O município esta
inserido na lista das 224 cida-
des habilitadas para receberem
a verba em 2018, referente ao
ano base 2016. “É um valor que
vem nos ajudar naquilo que te-
mos e nos favorece bastante na
realização dos nossos projetos
e ações que desenvolvemos na
área esportiva”, explica o se-
cretário Tomás Martins.

O ICMS Esportivo é um
dos critérios utilizados pela Lei
nº 18.030/2009 para distribui-
ção da cota-parte do ICMS
pertencente aos municípios.
Por este critério, eles pontuam
e recebem recursos de acordo
com as atividades esportivas
que realizaram, desde que pos-
suam conselho municipal de
esportes em pleno funciona-
mento. Trata-se de um meca-
nismo que busca fomentar a
realização de eventos e progra-
mas esportivos e a organização
da política esportiva em Minas
Gerais.

Para chegar à classificação
final, a equipe técnica da Se-
cretaria de Estado de Esportes

Paraíso terá mais de R$ 110 mil
de ICM’s para investir no esporte

(Seesp) analisou informações e
o conjunto de documentos
comprobatórios básicos e
complementares dos progra-
mas e projetos cadastrados
pelos municípios habilitados no
Sistema de Informação ICMS
Esportivo junto ao Governo de
Minas. Os projetos apresenta-
dos  aprovados o que possibi-
litou a elaboração do Relatório
de Análise das Atividades Es-
portivas do ICMS Solidário
Critério Esportes do Municí-
pio.

Esta medida possibilita às
cidades a emissão da declara-
ção de veracidade das informa-
ções cadastradas, impressão,
aposição da assinatura do
gestor municipal de esportes e
do presidente do Conselho
Municipal de Esportes, e pos-
terior inserção do documento
no Sistema. Com isso o muni-
cípio de Paraíso foi contempla-
do com recursos da ordem de
R$ 114.881,44. “É uma verba
que chega para nós mensalmen-
te até o final do ano em parce-
las de R$9.573,45. É bom des-
tacar  que Paraíso é a quinta
cidade com maior volume a
receber, graças ao trabalho que
é feito aqui e as ações e proje-
tos que fazemos em parceria
com o governo”, disse.

Com a posse também nesta
semana dos membros do Con-
selho Municipal de Esportes de

São Sebastião do Paraíso, To-
más Martins informa que uma
das propostas que será traba-
lhada de imediato é a criação
do Fundo Municipal do Espor-
te. “Já está sendo formatado o
projeto que será encaminhado
à Câmara. Com isso teremos
melhores condições de gerir os
recursos que estão chegando.
Poderemos desenvolver mais

projetos, o que certamente vai
nos assegurar mais recursos
nos anos seguintes”, completa
o secretário.

A Secretaria de Estado de
Esportes (SEESP) abriu em 20
de novembro, o prazo para o
cadastramento dos municípios
interessados em participarem
do ICMS Solidário – Critério
Esportes ano base 2017. O pro-

cedimento deve ser feito via
Sistema de Informação ICMS
Esportivo. Para isso, a cidade
deve indicar um servidor pú-
blico do quadro de pessoal da
prefeitura para atuar como
Gestor Esportivo Municipal,
responsável pelo cadastro, atu-
alização e veracidade de todas
as informações e documentos
comprobatórios relativos à par-

ticipação do município no me-
canismo. Até o dia 31 de janei-
ro de 2018, devem ser inseri-
dos no Sistema todos os do-
cumentos e informações que
comprovem o pleno funciona-
mento do Conselho Municipal
de Esportes no ano base 2017,
conforme exigido pelo Art. 4º
da Resolução SEESP nº31/
2016.

As cidades cujos conselhos
forem declarados ativos pela
SEESP estarão autorizadas a
cadastrar e comprovar os pro-
gramas e projetos esportivos
que aconteceram no município
e em outros locais até 30 de
março de 2018. As atividades
devem se enquadrar em uma
das 13 atividades previstas pelo
ICMS Esportivo.

Na lista constam programas
socioeducacionais; esporte
para pessoas com deficiência;
jogos escolares municipais; ati-
vidades de futebol amador; es-
porte para terceira idade; ativi-
dades de lazer; academia na
escola; xadrez na escola; Mi-
nas Esportiva Jogos do Interi-
or de Minas Gerais (JIMI);
Minas Esportiva Jogos Esco-
lares de Minas Gerais (JEMG);
qualificação agente esportivo;
outros programas e projetos;
construção ou reforma de ins-
talação, aquisição e disponibili-
zação de equipamento esporti-
vo.

Paraíso realiza competições em parceria com o Governo de
Minas ampliando chances de pontuação no ECM Esportivo

Arquivo

O Departamento de Trân-
sito de Minas Gerais (Detran-
MG) permitiu nesta semana que
o contribuinte do interior do
Estado possa parcelar em até
12 vezes no cartão de crédito
o Imposto sobre a Proprieda-
de de Veículos Automotores
(IPVA) a partir do vencimento
em 10 janeiro de 2018. Mais
de cem postos de atendimento
já estão disponíveis em todo o
estado para pagamento parce-
lado de multas, impostos e ou-
tros débitos incidentes sobre
veículos por meio de cartão de
crédito. Até a sexta-feira,12,
não havia nenhum credencia-
mento para São Sebastião do
Paraíso.

Até a segunda-feira, 8, es-
tava previsto que o atendimen-
to seria feito por meio de totens
e exclusivamente para a capi-
tal. No entanto, no dia seguin-
te o órgão informou que o novo
sistema funcionaria a partir de
quarta-feira, 10, data do ven-
cimento da primeira parcela do
IPVA 2018 para finais de placa
1 e 2 –, com atendimento feito
pessoalmente. A Portaria do
Detran-MG nº 753 de 11 de
dezembro de 2017 estabelece
procedimentos para, em cum-
primento à Resolução Contran
nº 697 de 10 de outubro de
2017, implantar sistema que
permita o parcelamento de
multas, impostos e outros dé-
bitos incidentes sobre veículos
automotores, com o uso de
cartões de crédito.

Mais de cem postos de
atendimento foram creden-
ciados e estão disponíveis em
todo o estado para pagamento
parcelado de multas, impostos
e outros débitos incidentes so-
bre veículos por meio de car-
tão de crédito. O Detran-MG
ressalta que os custos da ope-
ração variam conforme a op-
ção de parcelamento escolhida
pelo cidadão, e que será infor-
mado no momento da transa-
ção sobre os valores. O parce-
lamento está sujeito a juros pra-
ticados pelo mercado a serem
pagos à operadora do cartão.
Trata-se de uma operação de
crédito a ser contratada pelo
cidadão junto às empresas
credenciadas pelo Detran-MG.

Caso deseje, o interessado
poderá utilizar até três cartões
para efetuar o pagamento, que
deverá ser realizado em no mí-
nimo duas parcelas (sem op-
ção de pagamento direto do
valor total do débito) por meio
de cartão de crédito. A empre-
sa credenciada realizará o pa-
gamento dos débitos à vista
para os cofres públicos, pos-

sibilitando ao cidadão regulari-
zar a situação do veículo.

O cidadão interessado de-
verá emitir as guias de paga-
mento previamente. As taxas
dos débitos a serem pagos de-
vem estar impressas. Caso não
possa apresentar os boletos
impressos, o solicitante deve-
rá apresentar o documento do
veículo (licenciamento do ano
anterior). O pagamento será
realizado em máquina especí-
fica para pagamento com car-
tões de crédito, sendo neces-
sário o cartão físico. Não será
possível efetuar pagamento
apresentando apenas os núme-
ros do cartão.

Até a sexta-feira,12, não
havia nenhum Centro de For-
mação de Condutor (CFC) de
São Sebastião do Paraíso
credenciado para fazer o rece-
bimento do IPVA via cartão
parcelado em até 12 vezes. Os
locais mais próximos para esta
modalidade são as cidades de
Nova Resende, Carmo do Rio
Claro e Poços de Caldas. Em
uma agência bancária, ontem,
o contribuinte Paulo Ricardo de
Jesus, disse que a alternativa
não é uma das mais vantajo-
sas. “Eu vi na televisão que não
está compensando, porque os
juros cobrados são muito al-
tos”, disse. “Não posso pagar
tudo de uma vez, por isso, vou
parcelar nas três vezes nor-
mais”, completou.

OPÇÕES E
VENCIMENTOS

O Imposto sobre a Propri-
edade de Veículos Automotores
(IPVA) 2018 começou  a ven-
cer na quarta-feira,10, para
veículos com finais de placa 1
e 2. Respectivamente venceram
as placas de inais 3 e 4; na quin-
ta-feira e depois, 5 e 6, na sex-
ta-feira. A cobrança continua na
segunda-feira (veja os finais de
placas no quadro em anexo).

O proprietário pode optar
por pagar em cota única, com
desconto de 3%, ou parcelar
em até três vezes, sem juros. A
escala segue sempre com dois
finais de placa por dia, até o
dia 16 de janeiro (terça-feira).
Com a cota única ou a primei-
ra parcela também deve ser
pago o seguro Dpvat, cujos
valores variam conforme o tipo
de veículo. Já a Taxa de Reno-
vação do Licenciamento Anual
de Veículo (TRLAV) - R$ 92,66
- vence no dia 2 de abril para
todos.

Neste ano, na comparação
com 2017, a redução média da
base de cálculo do IPVA - que

é o valor venal da frota, de acor-
do com a tabela Fipe - foi de
2,98%, em função da depreci-
ação dos veículos. A arrecada-
ção estimada pelo Estado é de
R$ 5,235 bilhões, para uma
frota de 9,8 milhões de veícu-
los. Vale lembrar que 40% do
valor arrecadado vão para o
caixa único do Estado, 40%
são repassados aos municípi-
os de licenciamento dos veícu-
los e 20% são destinados para
o Fundo de Manutenção e De-
senvolvimento da Educação
Básica e de Valorização dos
Profissionais de Educação
(Fundeb).

O pagamento do IPVA 2018
pode ser feito diretamente nos
terminais de autoatendimento
ou guichês dos agentes arre-
cadadores autorizados -
Bradesco, Mercantil do Brasil,
Caixa Econômica Federal, Ca-
sas Lotéricas, Mais BB, Banco
Postal, Santander e SICOOB -
, bastando informar o número
do Renavam do veículo. O
contribuinte pode ele mesmo
emitir a guia de arrecadação do
IPVA 2018, no site da Secreta-
ria de Estado de Fazenda -
www.fazenda.mg.gov.br -, nas
Repartições Fazendárias ou nas
Unidades de Atendimento Inte-
grado (UAI).

Não pagar o IPVA nos pra-
zos estabelecidos gera multa de
0,3% ao dia (até o 30º dia), e
de 20% após o 30º dia. Os ju-
ros são calculados sobre o va-
lor do imposto ou das parce-

las, acrescido da multa, pela
taxa referencial do Sistema
Especial de Liquidação e
Custodia (Selic). Já em caso de
atraso da TRLAV, a multa é de
0,15% ao dia até o 30º dia, 9%
do 31º até o 60º e 12% a partir
do 61º dia. Os juros também
são calculados pela Selic. As
consultas de valores do IPVA
2018 podem ser feitas utilizan-
do o Renavam, no site da SEF,
pelo telefone 155 do LigMinas
ou no aplicativo IPVA-MG,
para smartphones e tablets, dis-
ponível para baixar gratuita-
mente nas versões Android,
IOS e Windows Phone.

SERVIDORES

Neste ano, em função do
escalonamento do 13º salário
referente a 2017, os servido-
res públicos estaduais - ativos
e inativos - e pensionistas te-
rão um prazo diferenciado para
quitar o IPVA.Para aqueles que
receberão em duas parcelas

(26/12/2017 e 19/1/2018), o
vencimento da cota única do
IPVA, com desconto de 3%, ou
da primeira parcela do impos-
to será 31 de janeiro de 2018.
Até esta data também deverá
ser quitado o Seguro Dpvat.
Quem optar por parcelar o
IPVA deverá pagar a segunda e
a terceira parcela nas datas re-
lativas ao final de placa do seu
veículo, conforme a escala já
divulgada e válida para todos
os contribuintes do Estado de
Minas Gerais.

Já os servidores e pensio-
nistas que tiveram o pagamen-
to do benefício de fim de ano
escalonado em quatro parcelas
(19/1, 19/2, 19/3 e 19/4/2018),
poderão quitar o IPVA e o Se-
guro Dpvat até o dia 19 de abril
de 2018, em cota única, com
o desconto de 3%. O parce-
lamento em três vezes também
estará disponível para paga-
mento antecipado em qualquer
data, até o limite de 19 de abril.

Os servidores e pensionis-

tas que se enquadram nos cri-
térios do decreto poderão fa-
zer o pagamento do IPVA e do
Seguro Dpvat normalmente,
até as novas datas-limites
estabelecidas (31 de janeiro ou
19 de abril de 2018, conforme
o caso), nos agentes arrecada-
dores credenciados ou no
internet banking, apresentando
apenas o número do Renavam
do veículo, pois as bases de
dados estarão sincronizadas. Se
o servidor/pensionista optar
por pagar os tributos nas datas
estabelecidas na escala de ven-
cimentos do IPVA já divulgada,
também não haverá problema.

No entanto, a Secretaria de
Estado de Fazenda (SEF) re-
comenda a quem quiser pagar
o débito fora da escala conven-
cional, porém antes das novas
datas estabelecidas no decre-
to, ficar atento à cobrança de
multa e juros. Isso pode ocor-
rer se os dados cadastrais do
servidor/pensionista ainda não
tiverem sido alterados junto
aos bancos. Caso seja obser-
vada a incidência de multa ou
juros ao tentar pagar apenas
com o número do Renavam, o
servidor pode emitir uma guia
no site da SEF, que sairá com
as novas datas atualizadas.

BOM PAGADOR

A novidade anunciada pela
Secretaria de Estado de Fazen-
da neste ano é um desconto
extra, que será concedido a
partir de 2019. O benefício
será automático, de 3%, para
quem está em dia com o im-
posto, as taxas e eventuais
multas do exercício de 2017 e
pagar dentro do prazo todos os
tributos de 2018 referentes à
posse do veículo. Quem se
mantiver adimplente, também
terá direito a esse benefício nos
anos seguintes. Assim, quem
fizer jus ao benefício do “bom
pagador” já terá seu imposto
lançado, automaticamente, com
a redução de 3% e, caso pague
o tributo à vista, terá mais 3%
de desconto, acumulando os
dois benefícios.

Contribuinte de Paraíso fica sem opção
para pagar IPVA em 12 vezes no cartão

FINAL DE PLACA COTA UNICA 2ª PARCELA 3ª PARCEÇA/
1ª PARCELA
JANEIRO FEVEREIRO MARÇO

1 e 2 10 15 15

3 e 4 11 16 16

5 e 6 12 19 19

7 e 8 15 20 20

9 e 0 16 21 21

Fonte: Secretaria de Estado da Fazenda de Minas Gerais

Metade do valor pago pelo contribuinte de IPVA deve entrar nos cofres do município

Arquivo
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Por João Oliveira

A Secretaria Municipal de
Segurança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil de
São Sebastião do Paraíso vem
se preparando para a finaliza-
ção do processo envolvendo
a municipalização do trânsito.
Atualmente, a municipaliza-
ção, que teve convênio assi-
nado com o Detran de Minas
Gerais em meados do ano pas-
sado, está em fase de abertu-
ra de processo licitatório para
contratação da empresa que
será responsável pelo sistema
de processamento de dados.
A intenção é estruturar tecno-
logicamente a Guarda Muni-
cipal para maior eficiência dos
trabalhos.

“Já foi assinado o convê-
nio com os municípios e den-
tro desses municípios Paraíso
sairá na frente por ter toda
uma estrutura que é exigida
para que aconteça essa
municipalização; nós temos a
secretaria, o pelotão da Guar-
da Civil Municipal com a
capacitação dos agentes de
trânsito; há a corregedoria,
ouvidoria e gerência de trân-
sito, que conta com toda es-
trutura técnica, e também te-
mos uma equipe técnica que
desenvolve campanhas edu-
cativas, aulas nas escolas.
Temos que seguir todos esses
trâmites que chamamos de tri-
pé: educação, sinalização e fis-
calização”, explica o secretá-

Municipalização do trânsito deve
acontecer ainda neste semestre

rio responsável pela pasta,
Miguel Félix.

A fiscalização será feita
pelos agentes de trânsito que
devem passar por toda uma
capacitação. A expectativa,
conforme Miguel, é que no
primeiro semestre toda a par-
te estrutural esteja pronta, mas

a fiscalização efetiva deve
acontecer a partir do próximo
semestre. “Temos que seleci-
onar a tropa, qualificar, ver o
perfil, trazer uma empresa que
tenha o conhecimento técni-
co para aplicar essa metodo-
logia para que eles aprendam
e desenvolvam o trabalho da

maneira mais correta possí-
vel”, acrescenta.

Miguel ressalta que a in-
tenção da secretaria é usar
recursos tecnológicos para tra-
zer mais eficiência para o ser-
viço. “Por exemplo, o cidadão
estacionou de maneira irregu-
lar, ao ser autuado, será tira-

da uma foto e ele será notifi-
cado mostrando o erro daque-
le cidadão. É nesta linha que
iremos trabalho, será um tra-
balho bem estruturado e todos
nós estaremos também apren-
dendo com isso, porque é tudo
muito novo”.

O secretario informou ain-

da que terá todo um trabalho
educativo para que a popula-
ção conheça e se adapte tam-
bém a municipalização. “Hoje
já estamos com a equipe mon-
tada que já está se qualifican-
do para promover as campa-
nhas sobre a municipalização,
já é realizado um trabalho
educativo nas escolas, mas
com certeza isto será intensi-
ficado”, completa.

CONVÊNIO

O convênio entre as pre-
feituras e a Polícia Civil de Mi-
nas Gerais (PCMG) e o De-
partamento de Trânsito de
Minas Gerais (Detran-MG),
foi assinado em agosto do ano
passado.

O convênio permitiu a
efetivação da municipalização
do trânsito em 64 municípios
do Estado integrantes do Sis-
tema Nacional de Trânsito
(SNT).

A descentralização da ges-
tão do trânsito está prevista na
Constituição Federal e, nos
casos dos municípios integra-
dos, favorecerá a autonomia
da administração municipal na
aplicação das autuações e
penalidades de condutores e
veículos e a ampliação de es-
tratégias de planejamento,
projeto, operação, fiscalização
e educação de trânsito, não
apenas no perímetro urbano,
como também nas estradas
municipais.

Arquivo “JS”

Por João Oliveira

A Secretaria Municipal
de Segurança Pública, Trân-
sito, Transporte e Defesa
Civil iniciou na quarta-feira
(10/1) obras para a implan-
tação das faixas elevadas
em principais pontos da ci-
dade. Segundo informações,
as chuvas atrasaram um
pouco o processo, que deve
ser concluído ainda na pró-
xima semana.

Conforme explica o se-
cretário responsável pela
pasta, Miguel Félix, por cau-
sa do mau tempo, ainda não
foi colocada a massa asfál-
tica. “Tomamos, então,
como linha de frente, fazer
o acabamento inicial. Para
isso, a empresa que realiza-
rá esta obra, trabalha para
realizar o acabamento para
o escoamento da água onde
serão colocadas as faixa”.

Miguel relata que há pon-
tos na cidade que quando
chove acaba alagando, e que
é preciso ser construído um
mecanismo para quando a
chuva parar, haver a vazão
desta a água. “Há os enge-
nheiros da empresa que es-
tão realizando a obra e os

Secretaria de Trânsito inicia
implantação das faixas elevadas

nosso engenheiros técnicos
que fiscalizam o serviço”,
acrescenta.

Desta forma, a secretaria
e empresa resolveram traba-
lhar na preparação dos locais
para já começar em seguida
fazer a implantação das fai-
xas elevadas. “Porém, a em-
presa tem um prazo para en-
tregar essas obras prontas, e
provavelmente, se o tempo
melhorar, finalizaremos na pró-
xima semana”, ressalta.

Entre os locais que serão
construídas as faixas elevadas
estão a Avenida Brasil, em
frente ao supermercado Ara-
újo; rua Dr. Placidino Briga-
ção, próximo ao Colégio Ob-
jetivo e a Prefeitura; na
Pimenta de Pádua, próximo
ao Banco do Brasil; e na ave-
nida Monsenhor Mancini, pró-
ximo as escolas Clovis Salga-
do e Paraisense”.

Ainda, segundo Félix, há
uma demanda muito grande
para a construção dessas fai-
xas em outros locais de muito
movimento, mas tendo em vis-
ta a situação financeira do
município, optou-se por prio-
rizar as avenidas principais e
aos poucos atendendo demais
localidades.

Arquivo “JS”
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O ano de 2018 acaba de
começar, mas já dá para pro-
gramar as folgas do ano. Se-
rão 16 datas que serão come-
moradas como feriados e pon-
tos facultativos. No ano pas-
sado a data de 20 de novem-
bro que ocorreu numa segun-
da-feira e tornou-se um feria-
do prolongado gerou polêmica
na cidade e reclamações entre
alguns comerciantes por per-
das nas vendas. Através de dois
Decretos municipais o prefei-
to Walker Américo Oliveira
está regulamentando as datas
a serem celebradas em São
Sebastião do Paraíso.

Conforme o Decreto nº
5074 são disciplinados os feri-
ados e as suspensões do expe-
diente nas repartições públicas
do município, nas datas de 13
de fevereiro (carnaval), 1 de
maio (Dia do Trabalho), 31 de
maio (Corpus Christi), 25 de
outubro (Aniversário da Cida-
de) e 15 de novembro (Procla-
mação da República). A esta lis-
ta acrescenta-se o dia 26 de
outubro data antecipada em
que será comemorado o dia do
servidor público, que aconte-
ce em 28 de outubro.

A medida leva em conside-
ração que o fechamento das
repartições públicas municipais
no dia anterior e imediato aos
feriados de segunda e sexta-
feira, propiciará aos servidores
municipais melhor aproveita-
mento dos dias de repouso. O
expediente após o período do
Carnaval voltará à normalida-
de a partir das 12:00 horas do
dia 14 de fevereiro, quarta-fei-
ra de Cinzas, encerrando-se,
nesta data, às 17:00 horas.

Pela legislação, ficaram de
fora da observância da libera-
ção para o trabalho, alguns se-
tores em que o serviço não
pode sofrer descontinuidade e
haverá expediente normal. Da
lista apresentada consta a UPA
(Unidade de Pronto Atendimen-
to), serviço de verificação de
óbito, Guarda Municipal, ser-
viço de cemitério, limpeza ur-
bana e coleta de lixo e unida-
des escolares. Ainda em rela-
ção a administração municipal,
a Secretaria de Obras e o De-
partamento de Transportes In-
ternos ficam obrigados a man-
ter pessoal de plantão nas da-
tas indicadas no artigo 1º e seu
parágrafo único para manter as
emergências e ou serviços nor-
mais, de acordo com as neces-
sidades.

Já pelo Decreto nº 5070, de
22 de dezembro de 2017, do
prefeito Walker Américo são
dispostos os feriados e pontos

Através de Decreto Prefeitura
regulamenta feriados de 2018

facultativos para este ano.
Nele é estabelecida a tabela com
as datas de folga no exercício
de 2018. Ao todo são 16 datas
relacionadas, conforme o qua-
dro em anexo. Não é feita ne-
nhuma referência a data de 20
de janeiro, Dia de São Sebasti-
ão, padroeiro da cidade que será
no próximo sábado.

A polêmica em torno do
decreto de feriado em 20 de
novembro quando se comemo-
ra o Dia da Consciência Negra
novamente deverá tomar con-
ta de vários setores da comu-
nidade. A Câmara dos Vereado-
res pretende fazer alteração na
legislação e transformar a data
em ponto facultativo, o que não
ocorreu em 2017 em função do
tempo escasso. Com isso o
comércio poderá abrir as suas
portas normalmente ao ponto
em que os demais setores que
puderem, sem prejuízo, pode-
rão conservar a folga.

No ano passado o Consul-
tor de Negócios da Acissp (As-
sociação Comercial, Industri-
al, Agropecuária e de Serviços
de São Sebastião do Paraíso),
James Warley, esteve na Câma-
ra Municipal para defender a
posição do comércio. Refletino
o ponto de vista da Acissp, ele
posicionou-se a favor da alte-
ração na legislação. “Não so-
mos contra as comemorações
do Dia da Consciência Negra,
defendemos apenas o direito
dos comerciantes neste dia
poderem abrir as portas e tra-
balhar, o que com o feriado não
é possível, mas se torna viável
com a decretação do ponto fa-
cultativo”, explicou na época.
Ele destacou ainda que a inici-
ativa não trás prejuízos à ob-
servância da importância da
data que deve ter eventos pró-
prios para a sua celebração.

Neste ano ainda existem
dois fatores que vão mexer in-
diretamente com o calendário
nacional que é a Copa do Mun-
do e as eleições. São situações
atípicas que ocorrem a cada
quatro e dois anos, mas com
menor poder de influência so-
bre o funcionamento do co-
mércio. Neste caso, principal-
mente, em relação aos jogos do
Brasil no mundial, as horas pa-
radas para que os trabalhado-
res possam acompanhar as par-
tidas são compensadas em ou-
tro momento e não impedem
que o comércio e a indústria fi-
quem impedidos de emitir no-
tas e realizar transações comer-
ciais. Já o dia da votação ocor-
re tradicionalmente no domin-
go e não influencia diretamente
nas atividades comerciais.

Lei estabelece critérios para
definir datas comemorativas
O governador de Minas Gerais, Fernando Pimentel, sancio-

nou a Lei 22.858, de 2018, que estabelece critérios para a insti-
tuição de datas comemorativas no Estado. A norma, publicada
no Diário Oficial Minas Gerais na terça-feira,9,  tramitou na
Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) como Projeto
de Lei (PL) 3.876/16, de autoria do deputado Antônio Jorge (PP).
A decisão deverá ser precedida por consultas e audiências públi-
cas com segmentos interessados, segundo a norma.

O objetivo da matéria é assegurar que as datas comemora-
tivas inseridas no calendário oficial do Estado sejam relevan-
tes. O texto estabelece que a instituição de datas comemorati-
vas estaduais obedecerá ao critério da alta significação para os
diferentes segmentos profissionais, políticos, culturais e étni-
cos.

Para definir esse critério, deverão ser realizadas consultas e
audiências públicas com os segmentos interessados, com am-
pla divulgação. Os projetos de lei para propor a criação de da-
tas comemorativas deverão estar acompanhados da compro-
vação de realização dessas consultas e audiências. A lei entrou
em vigor com a sua publicação.

DECRETO MUNICIPAL Nº 5070
“DISPÕE SOBRE FERIADOS E PONTOS
FACULTATIVOS PARA O ANO DE 2018.”

WALKER AMÉRICO OLIVEIRA, Prefeito Municipal em
exercício, no uso de suas atribuições legais e considerando a
legislação em vigor,

DECRETA:
Art. 1º - De acordo com a legislação vigente e atendendo

aos usos e costumes praticados na área do Município, fica
estabelecida a seguinte tabela de feriados e pontos facultativos
para o exercício de 2.018, sem prejuízo da prestação dos ser-
viços considerados essenciais:

I - 1º de Janeiro, Segunda-feira (Feriado Nacional) - Con-
fraternização Universal - (Lei Federal10.607/02);

II - 20 de Janeiro, Sábado (Feriado Municipal) - Homena-
gem ao Padroeiro São Sebastião - (Lei Municipal no. 3.740/
11);

III – 12 de Fevereiro, Segunda-feira - Carnaval - (Ponto
facultativo);

IV – 13 de Fevereiro, Terça-feira - Carnaval – (Ponto
facultativo);

V – 14 de fevereiro, Quarta-feira, Cinzas, (Ponto faculta-
tivo);

VI – 30 de Março, Sexta-feira da Paixão (Feriado Nacio-
nal) - Lei Municipal 3.740/11;

VII – 21 de Abril, Sábado (Feriado Nacional) – Tiradentes
- (Lei Federal no. 9.093, de 12/09/95);

VIII – 1º de Maio, Terça-feira (Feriado Nacional) - Dia do
Trabalho - (Lei Federal n. 10.607/02);

IX - 31 de Maio, Quinta-feira (Feriado Nacional) - Corpus
Christi - (Lei Municipal no. 3.740/11));

X - 7 de Setembro, Sexta-feira (Feriado Nacional) - Inde-
pendência do Brasil - (Lei Federal n.10.607/02);

XI - 12 de Outubro, Sexta-feira (Feriado Nacional) - Ho-
menagem à N. S. Aparecida - (Lei Federal no. 6.802, de 30/06/
80);

XII - 25 de Outubro, Quinta-feira (Feriado Municipal) -
Aniversário da Cidade - (Lei Municipal no. 2.314, de 16/03/
95);

XIII - 2 de Novembro, Sexta-feira (Feriado Nacional) -
Dia de Finados - (Lei 10.607/02);

XIV - 15 de Novembro, Quinta-feira (Feriado Nacional) -
Proclamação da República - (Lei Federal n.10.607/02);

XV – 20 de Novembro, Terça-feira (Feriado Municipal) –
Dia da Consciência Negra.- (Lei Municipal nº 4319/16).

XVI - 25 de Dezembro, Terça-feira (Feriado Nacional) -
Natal. (Lei Federal n. 10.607/02);

No primeiro ano da ad-
ministração municipal de
Manhuaçu, um importante
esforço junto ao Governo
do Estado foi consolidado:
o prédio que abrigou duran-
te décadas o Fórum De-
sembargador Alonso Star-
ling, na Praça Cinco de No-
vembro, agora é oficial-
mente do município de Ma-
nhuaçu.

A notícia foi confirmada
com a publicação da Lei n.º
22809, sancionada pelo go-
vernador Fernando Pimentel,

Estado doa imóvel
do antigo fórum

para o município,
em Manhuaçu

no Diário Oficial de Minas
Gerais em 30 de dezembro
de 2017.

Com 852 metros quadra-
dos de área, o prédio possi-
bilitará economia para o mu-
nicípio, com a redução de
gastos com aluguéis de imó-
veis para o funcionamento de
setores da administração.

Em breve o Paço Muni-
cipal será transferido para o
prédio, juntamente com ou-
tros departamentos do Exe-
cutivo.

(Jornal das Montanhas – Manhuaçu)

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,
vacinações contra brucelose e GTAs.

Eutanásia em grandes e pequenos animais.

ADESTRADORADESTRADORADESTRADORADESTRADORADESTRADOR
TTTTTÁÁÁÁÁXÍ DOGXÍ DOGXÍ DOGXÍ DOGXÍ DOG

Tratar: (35) 9851-1442 / 3558-1404



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
13 de Janeiro de 2018

página 7Jornal do Sudoeste

SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia
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CRECHE
Em São Tomás, há poucos dias, houve um questionamento
sobre o horário de abertura do Centro Municipal de Edu-
cação Infantil (antiga creche municipal). O pedido de um
horário mais cedo para receber as crianças. Após a Cons-
tituição de 1988, as creches, passaram a integrar o siste-
ma de ensino com o novo nome de CMEI – Centro Mu-
nicipal de Educação Infantil, desta forma elas não têm
mais o modelo antigo de atendimento. Não possuem mais
um caráter “assistencialista”. Pode até existir se for uma
inciativa privada e não sob a tutela do município.

CRECHE II
Os CMEIs de São Tomás de Aquino, Orlando Soares
Vilas Boas e Ana Tonin de Carvalho são integrados ao
sistema educacional e devem ser analisados levando em
conta os princípios e normas próprios da Educação.
Embasados nesses princípios legais, o calendário escolar
dos CEMEIs é elaborado de acordo com resolução da
Secretaria Estadual de Educação onde o total de dias le-
tivos são de 200 e cumprem metas estabelecidas pelo
Plano Nacional de Educação - PNE. São atendidas uma
média de 100 a 120 crianças.

CASTRAMÓVEL
De grande importância para a nossa região será a com-
pra de um veículo adaptado para ser o “Castramóvel,
pela AMEG. O recurso é uma emenda do parlamentar
Cássio Soares. O presidente da AMEG, Adeberto José
de Melo, prefeito de Piumhi assinou convênio. São To-
más de Aquino faz parte da Associação dos Municípios
da Microrregião do Médio Rio Grande e teremos tam-
bém o benefício do Castramóvel. A compra do veículo
está prevista para este mês de janeiro e início de seu
atendimento no início do primeiro trimestre de 2018.
Com o aumento da população de animais, crescem as
cenas de crueldades por pessoas insatisfeitas ou inco-
modadas com os cães e gatos que não têm dono. Quan-
do o projeto estiver em ação, será de resultados positi-
vos. E vamos aguardar na fila, o Castramóvel em São
Tomás de Aquino. O prefeito José Carlos está apoian-
do o projeto da AMEG.

Visitaram São Tomás de
Aquino na quinta-feira (11/
01) Eurípedes Mendonça,
coordenador de Relaciona-
mento com a Indústria e
Eduardo Francisco Ferrei-
ra, coordenador de Ativida-
des Técnicas do SENAI-
Serviço Nacional de Apren-
dizagem Industrial, de Fran-
ca - SP. Em dezembro de
2017 o prefeito José Carlos
Pimenta assinou convênio
com o SENAI, que irá pro-
porcionar curso profissio-

Reunião com coordenadores
do SENAI de Franca em
São Tomás de Aquino

nalizante para pespontador de
calçados.

Na Escola Municipal San-
to Tomás de Aquino aconte-
ceu reunião com os inscritos
para confirmação de quem re-
almente iria assumir o com-
promisso de participar do cur-
so em Franca, que será nos
dias de terça e quinta com iní-
cio no próximo dia 23. Pre-
sente na reunião o prefeito
José Carlos Pimenta que
enfatizou a importância do
compromisso que a prefeitu-

ra aquinense estava assumin-
do com o SENAI. “Agora
estamos no caminho certo,
primeiro preparar a pessoa que
precisa do emprego, através
de um curso técnico, depois
convidar o empresário para
promover o emprego em nos-
sa cidade com o apoio da pre-
feitura, disse o prefeito”, ao
Jornal do Sudoeste.

O curso será de 160 horas.
O transporte dos alunos será
com o ônibus da prefeitura.
Saída de São Tomás às 6:h30

e retorno às 17 horas. O alu-
no só pode faltar por justa
causa e aula perdida não é
reposta. No encontro os co-
ordenadores falaram das
normas e procedimentos da
escola e esclareceram dúvi-
das dos inscritos do curso.
De início, 20 alunos estarão
participando desta importan-
te iniciativa da prefeitura
aquinense com empenho e
apoio do prefeito José Carlos
que “correu atrás” para que
o projeto fosse realidade.

Dia da assinatura do Convênio com o SENAI. Prefeito José Carlos com Euripedes Mendonça

Luiz Otávio, Eduardo, prefeito José Carlos e Euripedes  Euripedes, Eduardo, Dalmon e Luiz Otávio

Inscritos para o Curso do SENAI
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Por João Oliveira

A Copasa realizou na ma-
nhã de sexta-feira (12/1), reu-
nião para tratar detalhes do pro-
jeto Cultivando Água Boa, que
tem como objetivo, além da re-
cuperação da microbacia a ser
trabalhada, desenvolver o sen-
timento de pertencimento da-
quela bacia à população que
mora nas proximidades. Pelo
menos R$ 400 mil devem ser
investidos inicialmente, tanto
para a recuperação da bacia do
Liso, quando a bacia do
Santana, responsáveis por mais
de 60% do abastecimento do
município.

Conforme explica a assis-
tente de apoio administrativa da
Copasa, Solange Braghini, a
empresa está com  projeto para
acontecer a partir deste ano até
2019. "É um projeto na ordem
de R$ 400 mil reais para recu-
peração dessas microbacias do
Liso e Santana, e já estamos
fazendo levantamento de cam-
po, contatando todos os pro-
prietários que fazem parte des-
tas microbacias para colher
autorizações e cumprir da par-
te burocrática do projeto", re-
lata.

Após reunião de
sensibilização com as comuni-
dades dessas microbacias, o
passo inicial deverá ser o
cercamento das bacias e o re-
florestamento das áreas, que
durante o primeiro ano será
acompanhado pela Copasa e,
conforme for sendo realizado
o trabalho de conscientização
e sensibilização do projeto, deve
passar à própria comunidade.

"Já foi feito parte do diag-
nostico dessas bacias e que
será, inclusive, apresentada na
próxima reunião, agendada
para o dia 23, à comunidade.
É importante ter esse conheci-
mento como um todo da área
a ser trabalhada porque é nes-
se momento que passamos a
conhecer as necessidades e
problemas daquela região",
acrescenta.

Além de Paraíso, a Copasa
desenvolve o projeto em outras

Copasa dá pontapé inicial para execução
do programa "Cultivando Água Boa"

cinco cidades da região, entre
elas Itaú, Capitólio, Carmo do
Rio Claro, Monte Belo e
Botelho. No entanto, mais de
100 municípios em todo Esta-
do trabalham o PCAB. Entre os
atores envolvidos nesse pro-
cesso está a Prefeitura de Pa-
raíso, Emater, Ima, Codema
entre outras entidades de clas-
se do município.

O PROGRAMA
Em Minas Gerais, o progra-

ma Cultivando Água Boa nas-
ceu por meio de um decreto
assinado pelo governador de
Minas Gerais, Fernando
Pimentel, que inclui a partici-
pação de diversos órgãos do
Estado e secretarias no proces-
so de implementação do PCAB
em Minas, como a Secretaria
de Estado de Planejamento e
Gestão (Seplag), Secretaria de
Estado de Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento (Seapa),
Secretaria de Estado de Edu-
cação (SEE), Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimento Eco-
nômico (Sede), Secretaria de
Estado de Desenvolvimento
Regional e Política Urbana
(Sedru) e Secretaria de Estado
de Meio-Ambiente e Desenv.
Sustentável (Semad); além de
empresas como a Copasa,
Emater, Cemig, Feam, IEF,

Capitação de água Rio Santana Capitação de água Rio dos Pilões

Igram e Ima.
O PCAB é uma iniciativa da

Hidrelétrica Itaipu Binacional
que desde 2003 vem trabalhan-

do pela recuperação das baci-
as hidrográficas do Estado do
Paraná, visando também o
combate aos efeitos de crises

climáticas que preocupou di-
versos setores da sociedade. O
programa já ganhou diversos
prêmios, entre eles o melhor

programa de recuperação de
bacias hidrográficas pela Orga-
nização das Nações Unidas e
foi adotado pelo Estado de Mi-
nas Gerais.

Bacia do Rio Liso

FOTOS: Reprodução


